

Message pascal de l'évêque du Havre
9 avril 2023

Ne désertons pas le combat de l'espérance !

A Pâques, les chrétiens tournent les yeux vers le Christ victime, exclu, crucifié. Sa croix révèle toutes les cruautés du monde, ces violences qui défigurent l'humanité, chez nous, si près de nous en Ukraine, et dans trop de régions du monde. Mais la Croix du Christ ouvre sur la pâque, le passage vers une Vie nouvelle. Nous confessons Jésus debout et vivant pour toute l'humanité. Il est présent au cœur du monde et sa puissance de renouveau agit dans l'aujourd'hui de nos existences autant que dans le cours de l'histoire de notre humanité.

Rendre témoignage de l'espérance offerte par la Résurrection du Christ est un véritable défi. Ce le fut pour toutes les générations de chrétiens. Ça l'est toujours dans ces temps troublés par les violences, les radicalisations intolérantes, les incertitudes pour demain, les guerres dans le monde et même aux confins de l'Europe. Confrontés aux épreuves de l'existence, plusieurs tentations s'offrent à nous : nous replier dans l'indifférence, refuser le réel en nous réfugiant dans la nostalgie d'un autrefois idéalisé, nous étourdir dans le consumérisme et les plaisirs divers, ou encore réagir avec colère jusqu'à nous laisser aller à la violence dans nos rapports sociaux.

Il est de la responsabilité des chrétiens d'ouvrir un autre chemin à la suite du Ressuscité. Par la force de l'amour qui accueille et se donne, Jésus a changé le cours de l'histoire. Accueillir le message de la Résurrection, c'est refuser de désertier le combat de l'espérance ! Le Christ Ressuscité nous requiert pour entrer dans la nouveauté qui surgit du tombeau au matin de Pâques.

Dans la lumière du Christ, vainqueur de la mort, les crises qui bousculent et oppriment tant d'hommes et de femmes, tant de peuples, se présentent comme des passages vers une vie nouvelle et un monde nouveau. Nos façons de vivre, d'entrer en relation avec les autres, de partager le même espace social avec des personnes et des groupes humains différents..., sont autant de lieux de conversion à la nouveauté de l'Évangile du Ressuscité.

Nous voulons en être les témoins auprès de tous afin que nous osions ensemble transformer toutes les situations qui génèrent de la souffrance, de la misère et des injustices. Le monde renouvelé que le Christ Ressuscité inaugure, est celui où règnent le partage, l'accueil de tous sans exclusive, la justice, le respect de la dignité des plus faibles et des plus fragiles, la fraternité sans frontière. L'espérance est à portée de nos mains.

Joyeuse fête de Pâques !

+ Jean-Luc BRUNIN
Évêque du Havre